



S&P: la banca de desarrollo, con capacidad para impulsar el crecimiento

BRAULIO CARBAJAL

Para la calificadora de riesgo crediticio Standard & Poor's (S&P), la banca de desarrollo tiene la flexibilidad financiera suficiente para sustentar el programa contracíclico que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció a finales de julio de 2019 para estimular la economía mexicana.

De acuerdo con el gobierno federal, el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y Nacional Financiera (Nafin) destinarán cerca de 270 mil millones de pesos al sector privado mediante garantías y líneas de crédito.

En un reporte, la agencia señaló que espera que la banca de desarrollo canalice dicho financiamiento principalmente a sectores en los que ha participado históricamente, con el fin evitar algún deterioro en su calidad de activos por incursionar en segmentos de mayor riesgo o en los que no tenga experiencia.

Desde su punto de vista, Nafin, el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) y el Bancomext cuentan con la mayor capacidad de otorgamiento de crédito para futuros programas gubernamentales, aunque existen otras entidades que podrían ir tomando relevancia, como el Banco del Bienestar.

Banobras no participa en el programa de Hacienda; no obstante, para la calificadora dicha institución podría colocar recursos crediticios para futuros proyectos del gobierno.

Según S&P, Banobras es el banco de desarrollo mejor capitalizado y tiene mayor flexibilidad para elevar su cartera. Desde su perspectiva, podría soportar un aumento de poco más de 8 mil 100 millones de dólares sin que se afecte su evaluación.

Dicho monto, apuntó, es superior a los 8 mil millones de dólares presupuestados para la refinería de Dos Bocas, a los 4 mil 500 millones del aeropuerto de Santa Lucía o a los 8 mil millones para el Tren Maya.

S&P plantea que Nafin coloque la mayor parte del programa mediante garantías y cartera de crédito en pequeñas y medianas empresas, con un monto de 200 mil millones de pesos. Mientras, el Bancomext lo hará con 70 mil millones en el sector exportador.

Nafin da crédito a Pymes

Entre enero y agosto de este año Nafin colocó, vía crédito directo y garantías otorgadas a la banca comercial, 96 mil 850 millones de pesos entre micro, pequeñas y medianas empresas que operan en la Ciudad de México.

Dicho monto, destacó el banco de desarrollo en un comunicado, es parte de su razón de ser, que es contribuir a la generación de más y mejores empleos, así como al desarrollo económico y empresarial del país.